

# NOTICIERO DE SORIA

Número corriente, 5 céntimos.

SE PUBLICA MIÉRCOLES Y SABADOS

Número atrasado, 10 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Soria y la Península; tres meses, pesetas 1'50.—Seis meses, 3.—Año, 5 pts.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL PÉREZ RUIJO

ANUNCIOS Y COMUNICADOS a precios convencionales.— Toda la correspondencia al Director, Collado 42 a Esqueletas de defunción a precios económicos.

## Noticiero de Soria

se publica Miércoles y Sábados. Número corriente 5 céntimos. Número atrasado 10 céntimos.

Suscripciones. En Soria y España: Tres meses, una peseta cincuenta céntimos.—Seis meses, tres pesetas.—Un año, cinco pesetas.

En el Extranjero, doble precio. Las suscripciones se abonarán por anticipado.

Inserción de Anuncios. Se pagan los anuncios según la extensión de su texto y en la plana del periódico que se desee su inserción. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la Administración del Noticiero.

Esqueletas de defunción. Se cobran según su tamaño y plana en que se solicite su publicación. Deben entregarse las esqueletas con alguna anticipación al día en que se desee que sean publicadas.

### COMUNICADOS

Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta, y sólo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

El artículo 14 de la vigente Ley de Imprenta dispone lo siguiente respecto a Comunicados:

«Todo periódico está obligado a insertar las aclaraciones o rectificaciones que le sean dirigidas por cualquier Autoridad, Corporación o particular que se creyeren ofendidos por alguna publicación hecha en el mismo o a quienes se hubiesen atribuido hechos falsos o desfigurados.

El escrito de aclaración o rectificación se insertará en el primer número que se publique cuando proceda de una Autoridad, y en uno de los tres números siguientes a su entrega si procede de un particular o Corporación, en plana o columna iguales y con el mismo tipo de letra a los en que se publicó el artículo o suelto que lo motive, siendo gratuita la inserción, siempre que no exceda del duplo de líneas de éste, pagando el exceso el comunicante al precio ordinario que tenga establecido el periódico.

El Comunicado deberá en todo caso circunscribirse al objeto de la aclaración o rectificación».

## Gran FERIA de Ganados en Soria.

Patrocinada por el Excmo. Ayuntamiento, Cámara de Comercio y Sociedades de Labradores y Ganaderos.

Del 7 al 12 de Marzo de 1907 Premios en metálico.

Medallas de oro y plata. Fuegos artificiales. Bailes públicos. Cinematógrafo.

Locales y paja gratis para los ganados que concurren.

Para informes, dirigirse al señor Presidente de la Junta de Ferias.—Soria 1.º de Febrero de 1907.—La Comisión.

### AVISO AL PÚBLICO

Se vende cal calcinada por el sistema antiguo con leña, puede servir en terrones de uno ó más quintales, nada de polvo, cenizas ni tierras, por estar quemada en los hornos de ladrillo y ser esta la mejor forma que puede salir más limpia y purificada, con especialidad para blanquear; se retira en clase, rendimiento y blanca. En partidas de 50 quintales en adelante se quema el día que quiera darse el encargo para servir la recien quemada y en toda clase de tiempo. Si sale hueco, se descuenta y se responde del peso y superior calidad, precio a una peseta el quintal en terrón. También hay calcinada con carbón a 0'90 peseta.

tas quintal en terrón y apagada a 0'40 pesetas fanega. Mortero superior a 3 pesetas carro de 40. Cuna-chos, carga de 5 id. a 0'40 céntimos. Ladrillo a 3 pesetas el 100 y teja a 5 pesetas id. Estos precios son servidos a domicilio dentro del casco de la población y puestos al pie de obra ó en la estación del ferrocarril. También se sirven a pueblos limítrofes, portes económicos.

VENTA, en la Fábrica de materiales de construcción de Bruno Muñoz y Micanor Manrique, si tuada en los Coladeros de San José, Soria, y en el Almacén de maderas de dicho señor Manrique. Se reciben avisos en la Plaza Mayor, número 7, Carpintería.

### Flor de Numancia.

Fábrica de Harinas.—Última creación del sistema de cilindros. Viuda de Vicén.—Soria. Harina superior, acreditadísima por sus excelentes resultados. 35 pesetas los 100 kilos, con 3300. Exijase la etiqueta marca en el saco. NOTA.—Hay clases más inferiores, así como también plenas a precios más baratos que todos sus similares. —14—

### Risas y sonrisas

Hay quien pretende que la risa, manifestación de alegría, es la mejor profilaxis contra la estenuación física... y puede que sea verdad.

Pero ¿quién se ríe en estos tiempos? En otras épocas bastaba la presencia de un clown en el circo, para que estallase en el público una risa general.

Ahora, en el circo social, digámoslo así, todos son payasos, y en vez de inspirar risa, da dolor de tripas solamente el verlos.

Payasos por doquier; el que pero-ra, el que estudia, el que escribe, el que lee. A la risa franca de otros tiempos ha sustituido una sonrisita irónica.

Esa sonrisita oculta decepciones y desengaños; es el fruto de amarguras y desconsuelos. La gente de buen tono ya no se ríe... pero se sonríe.

Cual más, cual menos, lleva en esta época de positivismo y comparadrazgos, su pesada cruz al hombro, y eso no puede provocar la risa.

Por el contrario, provoca dolor ó cansancio, pero hay que fingir, es preciso disimular, que la gente no advierta que se lleva la cruz con demasiada fatiga y por eso aparece en los labios del víctima una leve sonrisita.

Se habla mucho de la sonrisa de la satisfacción; y esa complacencia es ilusoria; una verdadera decepción; pero hay que ocultar sus estragos... y de ahí la sonrisita.

La sonrisita mefistofélica está en gran predicamento. Ved a los vencidos, a los derrotados, a los que el infortunio atropella ó aplasta. No tienen lágrimas, pero esbozan una sonrisita.

Si la salud se estimula con la alegría manifestada en una risa franca y estrepitosa, desconfiemos de alcanzarla. La alegría denota por lo menos satisfacción, y lo que ocurre es que no estamos satisfechos.

Hay que reír, supuesto que hay que vivir, pero ¿cómo se provoca la risa si la alegría huye de nuestros corazones? Parece que todo conspira en favor de la tristeza.

No veis niños prodigios, jóvenes precoces, que tienen aspecto de viejos? No están alegres, no se ríen, no están sanos. Quizá brilla sobre sus frentes la llama esplendorosa del genio, pero en sus ojos no se advierte la menor influencia de la alegría.

La gente no se ríe ya; sonríe por fuera y ríe por dentro. Lloran porque los ideales se van y las leyendas desaparecen.

ABEL IWART.

### BELLEZAS QUE PASAN

El corazón de la provincia de Toledo y en un pueblo de miseria y pobres, casas blancas, existe un caserón antiquísimo, dedicado a Posada y que se diferencia de los demás edificios del pueblo, si así puede llamarseles, por la alegría que reina en aquel lugar, que quien sabe si en otro tiempo fué guardada de nobles y vasallos.

Tiene el tal edificio un patio grande, con arcos árabes, en el patio un pozo, y en la parte superior del pozo un arquito semi-árabe que con los del resto del edificio le dan a este un encantador aire de belleza.

Aunque ruinoso y pobre tiene aquel recinto una distinción y una grandeza que hallándose en él no se puede menos de recordar con gusto aquellos tiempos en que el famoso hidalgo caballero en su rocín caminaba por los áridos campos de la Mancha.

Dedicado actualmente, como he dicho, a Posada, el contraste que se ofrece a la vista, no puede ser ni más bello, ni más triste. Dependencias que quizá fueron dormitorios de nobles, dedicadas a cuadras, el bello patio, convertido en cochera de carro-matos y corral de aves y cerdos, y en el típico portalón de precioso techo con hermosos arabescos, un puesto de carne, el banco de un herrero y camas y colchones en confusión.

Misión casual nos hizo conocer aquel rincón escondido entre un grupo de casas blancas y pobres.

Y era una mañana de Mayo, alegre y hermosa como las de primavera, suenan con un sol purísimo y un cielo azul encantador.

Los árboles de la carretera, estaban verdes y hermosos, las casucas del poblado aunque viejas y pobres, también querían percibir alguna de esa alegría de primavera, el campo estaba delicioso, los trigos empezaban a dorarse destacando sobre ellos los abalotes que se mecían suavemente impulsados por un airecillo de la sierra.

La vieja Iglesia con su alta torre, parecía admirar con placer, aquel cuadro de sol y de vida. Las cigüeñas que anidaban en ella, machacaban felices el ajo... y una pareja de golondrinas volaba alrededor de la casa.

Era natural que en aquel recinto, reinase la alegría; albergando una muehaoba de 18 Abriles, morena y de hermosos ojos negros.

Gloria se llamaba la joven manchega que tales encantos reunía; y vive Dios que quien la puso el nombre estuvo acertadísimo, porque verla, era conocer la gloria. Su bellísima figura, su cabello medio mo-ro y su traje la daban un carácter de nobleza. Nadie podía figurarse que en un rincón de la Mancha hubiera una mujer que reuniese aquellos encantos. Agradable y simpática en su conversación, nada recuerdo que me haya subyugado más ni en su trato ni en su figura. Era forma de mujer con alma de ángel.

Transcurrieron dos años. Otro asunto me hizo pasar nuevamente por aquel lugar de gratos recuerdos para mí. Llegué al mesón que seguía en el mismo establo. Era en el mes de Diciembre, una noche clara y fría. En el campo no había una sola flor, ni una hoja; todo estaba muerto, la carretera había perdido aquella alegría del mes de Mayo y se trocaba en un camino triste y silencioso. Las cigüeñas habían emigrado y las golondrinas también. Llamé a la puerta. Rechinaron los goznes y salió a mi encuentro un viejo de unos sesenta años. Pregunté por Gloria y el anciano me dijo que era su hija... Hacía ya un año que una tarde fué por agua a la fuente y no volvió a casa.

El pobre viejo dejaba caer por sus mejillas cuando esto decía dos gruesos lagrimones...

«¿Dónde fué?... Nadie lo sabe... ¿Existiría en aquella mujer el amor?... Puede que sí... Me fui a la cama contrariado y preguntándole a mí mismo... ¿Dónde encontraré otros ojos negros como aquellos?»

JUAN DE NEGARA

Madrid 19 Febrero 1907.

### El aire líquido.

Es sublime el espectáculo que la Naturaleza nos ofrece en la contemplación de la multiplicidad de los fenómenos producidos por sus agentes más variados. Es grandioso el panorama del firmamento con su conjunto de mundos estelares que vivifican la tierra y etéreamente nos transmiten la luz y el calor. Es sobre todo admirable el orden y regularidad que el Ser Creador impuso a todas y cada una de las cosas por El creadas, resultando de la mayor heterogeneidad de los elementos, la más completa armonía en sus funciones. Restale al hombre, el ser más perfecto creado, investigar y deducir las leyes a que los diversos fenómenos obedecen, para que rasgando el velo de las sombras, pueda después de pacientes y meditados estudios, no crear, sino transformar la manifestación de esos agentes.

Una de estas transformaciones maravillosas realizada en los tiempos actuales es la licuación de los gases llamados permanentes, entre los que contamos el aire. Licuar el aire; parecería antes una quimera, una locura, ó, cuando menos exigiría una complicación de mecanismos y aparatos. Nada de eso; su operación es sencillísima, su teoría elemental. Sabemos todos que son las bombas empleadas en la economía para la elevación de aguas por la producción del vacío; sabemos también que es una bomba de compresión. Pues a esto queda reducido todo; comprimir el aire a doscientas atmósferas y desmenuzarse por dilataciones sucesivas, enfriarlo a menos de cuarenta grados, punto crítico de su licuación. El método empleado para la producción industrial del aire líquido, es de M. Linde. La disposición general de su máquina consiste en la adaptación de dos aparatos distintos; el primero constituye un compresor de aire análogo al que sirve en la marina para la carga de torpedos y que puede comprimir este aire a doscientos cincuenta kilogramos; el aire comprimido se dilata en el segundo aparato que es cambiador, y por dilataciones sucesivas, aplicando el principio del aparato a esta corriente, se ve la temperatura descender gradualmente.

Basta ahora investigar el medio para mantener este aire líquido evitando una evaporación rápida. M. Arsonval en una nota comunicada a la sociedad de Biología francesa, describe el aparato para conservarlo. Este se compone de dos vasos de vidrio concéntricos de manera a formar un recipiente único a dos cavidades; la una interior ó depósito propiamente dicho, la otra exterior en la que se hace el vacío seco con una bomba de mercurio tan perfectamente como sea posible. En este recipiente así constituido se puede conservar el aire líquido de veinte a veinticinco días a la temperatura ambiente y manejarlo tan fácilmente como el agua ordinaria; la transparencia absoluta del depósito permite seguir todos los fenómenos que pasan en el líquido.

Las propiedades que adquieren los cuerpos en el aire líquido son muy variadas y dignas de mención. Describiremos algunas sucintamente. El aire líquido es una mezcla no solamente de azoe y oxígeno sino también de ácido carbónico contenido y que no se separa en el aparato de Linde. Este aparece en cristallitos sobrenadando en el líquido. Contiene además los nuevos gases atmosféricos cuyo conocimiento debemos a Rayleigh y Ramsay. Su temperatura de ebullición es de menos 191 grados. De un color azulado cuando el oxígeno predomina, es completamente incoloro cuando contiene el azoe puro. Las sustancias sumergidas en el aire líquido tienen la propiedad de endurecerse de una manera extraordinaria y las más elásticas se hacen duras; una experiencia típica es la del caucho, que poseyendo una gran resistencia a la ruptura. Esta resistencia aumenta de un modo notable en los metales, siendo de tres a cuatro veces mayor que a la temperatura ambiente. A estas bajas temperaturas las afinidades químicas desaparecen totalmente y los cuerpos colorados cambian de color. Las propiedades magnéticas y eléctricas de los metales, sufren alteraciones en el aire líquido; es sobre todo digno de señalarse la disminución de resistencia eléctrica que presentan los hilos de cobre sumergidos en el aire líquido; se encuentran a esta a menos de noventa grados, seis veces menor que a la temperatura ambiente. Muchísimas más podrían citarse, pues influye notablemente en los fenómenos vitales de los micro organismos, en el calor específico de los cuerpos, en sus propiedades radio activas, etc., etc.

Todo este conjunto de modificaciones observadas en los cuerpos, merced al aire líquido, tendrán utilización práctica cuando este producto, hoy solo fabricado en pequeñas cantidades, pase a la industria en grande escala de la que será más tarde una de tantas manifestaciones.

### CURIOSIDADES

La mosca común produce al volar la nota musical fa y las abejas dan la nota la.

El cuerpo humano contiene una cantidad de agua que representa un 59 por 100 del peso total.

El juego del tresillo es conocido desde los últimos años del siglo XVIII.

Cuando se atraviesa una espina de pescado en la garganta, lo primero que debe hacerse es sorber un huevo crudo; y casi siempre se conseguirá desprender la raspa. El tratamiento se ha puesto en práctica muchas veces y jamás ha fallado.

Las ovejas que se crían en la isla Barbada carecen de lan.

Los negros poseen una fuerza extraordinaria en los dientes y en las mandíbulas.

Ningún ave puede volar hacia atrás.

La provincia de España en donde menos llueve es la de Almería.

Un sabio alemán ha calculado que, debido a la constante acción de las olas, Inglaterra habrá desaparecido bajo el mar para el año 12184.

La reina de Holanda tiene tantos trajes como días tiene el año.

Los caballos sordos mueven muy poco las orejas; en cambio los cegatos las tienen en perpetuo movimiento ó inacción.

La ceniza fría del carbón no debe tirarse, porque sirve para limpiar perfectamente las caacerolas y demás utensilios de la cocina.

La ocupación más sana es la de trabajar en los pozos y en las refineras de petróleo. Los obreros que están en ellas no tienen nunca enfermedades de la garganta, ni siquiera catarros. Los efectos curativos de los vapores del petróleo son tan maravillosos, que a las refineras acuden centenares de enfermos de la garganta y de las vías respiratorias, para curarse.

El monasterio de San Lorenzo del Escorial es, sin duda alguna, el santuario que más reliquias contiene, no sólo en España, sino en el mundo entero. El número de estos piadosos recuerdos asciende a 7.422.

Los cheques que usa el Rey de Inglaterra tienen el canto dorado.

Se calcula que una sesión de la Cámara francesa, comprendidos los honorarios de los diputados, empleados, etc., cuesta 25.000 francos a Francia.

Para contener la hemorragia de las cortaduras, basta tapar la herida con un poco de algodón en rama.

En el imperio ruso hay 170.000 personas que viven del culto. El pueblo paga, para sostenerlas, unos 204 millones de pesetas anualmente.

Los gatos pueden vivir sin comer de quince a veinte días, si condición de tener agua a su alcance.

Todos los años se ejecutan en China por lo menos 12.000 sentencias de muerte dictadas por los tribunales.

Times is money.

### ¿Mateme usted...

CUENTO

Era una de esas jóvenes, educadas a la moderna, en cuyo cerebro sin ideal se refleja la vida a través de un prisma totalmente utilitario... Dos y dos son cuatro... Times is money.

«¿Por aquí, doctor?... ¡Ah!... ¡Qué cambiada va usted a encontrar a mi pobre abuelita!»

El doctor siguió a la joven, y al cabo de algunos instantes entraron ambos en la alcoba de la enferma.

La pobre anciana no hablaba. Acostada en el lecho, con su piel arrugada, sus cabellos incoloros y sus largos brazos descarnados, producía la impresión de un árbol arruinado por el tiempo. Sus labios ostentaban esa coloración característica de los cánceros... Había momentos en que todo su ser se agitaba convulso, víctima de la invisible mordedura de los mil tentáculos que extendidos interiormente por su cuerpo, se la iban comiendo viva...

«No hay esperanza... ¡ijo el doctor después de un detenido examen...»

«¿Y qué esperar?—contestó la joven con voz tan tenue que apenas si turbó el silencio imponente de aquella reducida estancia...»

«No comprendo lo que quiere usted decir, señorita...»

«Pues fácil es de comprender, caballero... Mi abuela está perdida... sufre inauditos dolores... ¿No le parece a usted que sería una buena acción la de abreviar sus padecimientos?»

«Hable usted más bajo... pobre niña... ¿No comprendé usted que puede oírse su abuelita?»

«¿Pero si es que ella opina lo mismo que yo!»

«¿Se lo ha dicho a usted su abuela?»

«No; pero usted segura de ello... El doctor salió de la alcoba; y una vez en la sala miró fijamente a la joven...»

«Pero, señorita, ¿es posible que usted me diga lo que acaba de manifestarme?... ¿Por quién me ha tomado usted?»

«¿Oh, doctor!...»

«Sepa usted, señorita, que soy el médico, es decir, el único cuya sola razón de ser consiste precisamente en curar ó prolongar las enfermedades...»

«Si yo hiciera lo que usted me pide, sería un verdugo... un asesino...»

«Le aseguro a usted, doctor, que jamás creí provocar con mis palabras esa indignación...»

«De modo que yo debería considerar como la cosa más natural del mundo que una señorita venga a decirme: «Como quiero mucho a mi abuela, hágame usted el favor de matarla...»»

«Mi abuela sufre inutilmente... y yo quiero que deje de sufrir... ¿Qué hay en esto de particular?»

«Pero no comprendo usted, señorita, que esas ideas de usted, es lo mismo que establecer el asesinato legal en la sociedad?»

«Pero cuando ya no hay esperanza alguna...»

«Me indignan las palabras de usted, señorita... ¿Por ventura se yo, ni sabe cualquier médico, cuando deja de haber esperanza?... Yo conocí a un labrador que quiso asfixiar bajo una almohada a un hijo suyo que presentaba todos los síntomas de la hidrofobia... Pues bien, el niño curó...»

«Y por otra parte, si existe el derecho de anticiparse a la muerte de toda dolencia de evolución fatal, había que matar a los fisiólogos en tercer grado que obstruyen las salas de nuestro Hospitales; a los cánceros; a los incurables; a los paralíticos; a los atacados por una de esas enfermedades morales que no tienen cura. ¿A dónde iríamos a parar con tales teorías, señorita?... ¿Y qué campo tan fértil en facilidades para los que sueñan con probables herencias!»

Al llegar a este punto púsose la joven

más sería de lo que había estado desde la llegada del médico. —Pero comprenda usted, doctor, que yo no deso que se anticipe la muerte más que á los que consienten en ello...

—Magnífico!... ¿Y cree usted que sería muy difícil obtener el consentimiento de los enfermos?... Yo conocí una portera cuyo esposo, que había sido empleado en la Fábrica del Gas, padecía de laringitis tuberculosa, y cada vez que pedía un vaso de tisana, le gritaba ella: «¡Haragán!»

—Pero cuando se ve sufrir inútilmente... —Sepa usted, señorita, que no hay sufrimientos inútiles, ni uno que no pueda servir de ejemplo para los que asisten al enfermo. El sufrimiento es la moneda preciosa con que se paga el pasaje para el otro mundo, siguiendo los pasos de Cristo.

—Repito á usted, doctor, que no esperaba... —Ni yo tampoco. Ahí veo un crucifijo. ¿Es usted católica? —Sí, señor.

—¿Y no ha olvidado usted el precepto que dice: No matarás? —Pero cuando se ve sufrir inútilmente... —Sepa usted, señorita, que no hay sufrimientos inútiles, ni uno que no pueda servir de ejemplo para los que asisten al enfermo.

—Oh, señorita, en el Ohío! —El doctor tomó su sombrero y se despidió; pero al llegar á la antecámara se detuvo, y encarándose con la joven dijo: —Prevengo á usted que su abuela es mi enferma. Defiéndese su vida contra usted misma.

—Y al contemplar á la joven, que fría y tranquila como una estatua de la antigüedad no revelaba ni el más leve sentimiento de piedad, el doctor se pasó la mano por la frente y bajando la escalera se detuvo: —¿Qué generación la que viene! ¿Pero estoy soñando? ¿En qué época vivo? ¿Han pasado 1900 años desde Jesucristo, ó vivo dos mil años antes de su venida?

—Era aquella, como decíamos, una de esas jóvenes educadas á la moderna, en cuyo cerebro sin ideal se refleja la existencia á través de un prisma totalmente utilitario... Dos y dos son cuatro... Times is money...

PIERRE L'ERMITTE.

NOTAS DE AMÉRICA

Vida bonaerense.

19 Enero de 1907.

Venciendo ciertos escrúpulos de nuestra habitual prudencia en materia noticiosa, vamos á consignar una especie que ha dado en rodar por nuestros círculos políticos, sin comprometer ninguna garantía de veracidad.

Ello es, nada menos, que la renuncia del presidente de la República. Parece ser que el jefe de Estado no ha podido satisfacer las ambiciones de los partidos que lo apoyan, y los descontentos, casi todos miembros del Congreso, van á insinuarle declinar el alto cargo para dar paso á un reemplazante que llene las aspiraciones de las mayorías parlamentarias.

Se coordinan los fundamentos del rumor con la venida de don Emilio Mitre, llamado, al decir de estas voces, para contrarrestar los manejos de este golpe de Estado á la sordina.

La versión que recogemos puede ser falsa ó no serlo, pero que es un pensamiento en muchos, no cabe dudarlo.

—La prensa crítica acerbamente el proceder de la Cámara de diputados, con motivo de la sanción del presupuesto para el corriente año. Por lo pronto, los legisladores se han aumentado las dietas de mil á 1.500 pesos mensuales, y resulta de todo un desbarajuste «a la americana».

El ministro de Hacienda pone el grito en el cielo; para esto, ya antes el presidente había hecho manifestaciones en sentido de hacer creer en un presupuesto ideal y la comisión respectiva de la Cámara asienta á los propósitos económicos del Gobierno. Pero llega el momento y los legisladores se despatchan á su gusto, tratando al dinero público como el que corta en carne ajena.

—El presupuesto municipal de la ciudad de Buenos Aires calcula los gastos ordinarios en 17.628.347,10 pesos, moneda nacional y cuenta corriente; los extraordinarios en 1.582.678,54 de pesos.

Los recursos se estiman en 20.751.300. La mayor estación de baños que hay en el país, es Mar del Plata.

Tengan presente nuestros lectores que aquí estamos hirviendo bajo 40 grados de calor. Lo advertimos para que no parezca rara esta nota sobre balnearios á algún friolento desprevenido. Hay muchas otras playas, pero son menos concurridas. Mar del Plata es la estación elegante por excelencia y tiene una playa hermosísima. Se lleva ahí una vida de gran lujo, como en las más aristocráticas estaciones balnearias europeas. Abundan los hoteles y el mayor, el escogido de la «haute» es todo un palacio que ocupa tres manzanas de terreno.

—Una vez más el Gobierno de la República Argentina es honrado con una designación que exterioriza el crédito de seriedad encomiable que se ha formado, para servir á una causa que analtee por igual á las altas partes interesadas.

El Gobierno del Paraguay y el de Bolivia han sometido su cuestión de límites al arbitraje del presidente de la República Argentina.

Es prueba simpática de la elevación de miras de la diplomacia americana y fruto

del ejemplo de la propaganda argentina.

—Por insinuaciones del ministro plenipotenciario de los Estados Unidos, está resuelto el cambio de la representación argentina en Washington, elevándola á la categoría de embajada.

Esta invitación ha sido igualmente hecha á Chile y al Brasil.

Como la constitución nacional no autoriza las embajadas, el Gobierno piensa crear una ley especial para satisfacer el deseo expresado por parte de Norte América.

—A iniciativa del doctor Ramón A. de Toledo, se erigirá una estatua á Washington, costeada por suscripción pública entre los comerciantes exportadores de los Estados Unidos.

Nuestro Gobierno ha manifestado la seguridad de su apoyo y la simpatía con que Buenos Aires acogerá la figura de uno de los más virtuosos gobernantes republicanos.

—El explorador don Manuel B. Zavaleta partirá próximamente para Europa, llevando la tercera y última sección de objetos exhumados en los valles Calchaquies.

Tres colecciones quedarán en Buenos Aires adquiridas por el Gobierno; dos fueron compradas por el Museo de La Plata, una adquirió Alemania y la otra Chicago.

Vuelto á sus provechosas incursiones, el energético é inteligente explorador ha formado ahora la más rica de todas las colecciones.

Consta de 11.580 piezas catalogadas, entre cráneos, algunos curiosísimos de diferentes razas y épocas, urnas funerarias, objetos de alfarería de gran importancia para el estudio, objetos de culto, útiles, vestuario, arinas, etc.

Es una gran contribución objetiva al estudio de la prehistoria americana, que aprovechará seguramente algunos de los ricos museos europeos.

—El estado de la plaza comercial, sin variación. Los cambios han experimentado una pequeña baja y el estado económico financiero del mercado, salvo un pequeño detalle de los cambios, sigue sin alteración.

Disipada la angustia indeterminada que se produjo en el giro de los negocios, probablemente por la restricción súbita del crédito, el movimiento vuelve á su acción regular, aunque encarrilado dentro de una prudencia explicable.

Las operaciones bursátiles se desenvuelven normalmente y calmada cierta fiebre especulativa que empezaba á dominar la plaza, gracias á una reacción oportuna de la institución de crédito, los agiotistas vuelven á convencerse de que las épocas han cambiado, y que actualmente, aparte inevitables transiciones que emanan de la misma naturaleza de las cosas, no se sustentan en nuestro mercado comercial equivalentes castillos de negocios. —E. Fernández.

Crónica de sucesos.

EN ESPAÑA

Víctimas de la electricidad. Terrible desgracia.

Noticias de Bilbao dan cuenta de que en Las Arenas ha ocurrido estos días una horrible desgracia.

Hallábase ocupados en el tendido de hilos telefónicos Casto Salazar, de treinta años, José María Arambarri, de diecinueve, y Serafín Arambarri, de dieciséis, estos últimos hermanos, cuando uno de los alambres cruzóse con un cable de alta tensión de la Compañía Hidroeléctrica Ibérica, y enredándose Casto en él, comenzó á tirar del hilo para enrollarlo, valiéndose para aislarse de una cuerda atada á uno de los extremos.

Serafín Arambarri, sin tomar esta elemental precaución, agarró el otro extremo del hilo, sufriendo tan terrible descarga que cayó muerto en un solar próximo.

José, sin atender á las voces que se le daban, corrió á auxiliar á su hermano y sufrió tan violentas sacudidas que, dando terribles saltos, fué á caer sin sentido á diez metros de distancia.

Un peón caminero, llamado Eladio González, de treinta y ocho años, que quiso separar, con una escoba, del cuerpo de Serafín el alambre, se aproximó á una verja de hierro sin advertir que estaba en contacto con el hilo y sufrió una tremenda descarga, falleciendo veinte minutos después.

José María Arambarri se encuentra grave, sin haber recobrado el conocimiento. El juzgado ordenó el levantamiento de los cadáveres.

Motín contra los Consumos.

Comunican de Málaga que en el vecino pueblo de Carratraca ha ocurrido una algarada motinesca.

A toque de guerra se reunieron todos los vecinos en la Plaza de la Constitución, protestando con gritos y actitud hostil del reparto de Consumos recientemente verificado.

El alcalde, acompañado de fuerzas de la benemérita, disolvió los grupos y escuchó las quejas de una comisión, prometiendo trasladar los argumentos expuestos al gobernador.

Como presuntos promovedores de la algarada están detenidos dos individuos, padre é hijo.

Atropellado y muerto.

Conduciendo un carro de grano un vecino de Tomelloso por el camino de Manzanares, al llegar al sitio llamado Carrerón, por subir en marcha el hijo del carrero, niño de diez años, llamado Ramón Picazo Olmedo, resbaló, cayendo al suelo y pasándole una rueda por el pecho.

Murió en el acto, sin que la pronta intervención de su padre y otro compañero pudieran evitar la desgracia.

Una niña abrasada.

Comunican del Ferrol que en Arca la niña María Gómez, de cinco años de edad, al saltar una fogata se prendió fuego á los vestidos, quemándose horriblemente.

Robo en una iglesia.

Telegrafían de Villagarófia que estos días ha sido robada la iglesia de Carril.

Los ladrones se llevaron varias cruces, coronas y otros objetos, salvándose los de mayor valor guardados fuera del templo.

Se hallaron en la iglesia restos de comida, suponiéndose por este detalle que los «cacos» dispusieron de tiempo para cenar inclusivo.

Algunos objetos sin valor han sido destruidos.

Se ignora cómo pudieron los ladrones penetrar en la iglesia.

Desconócese hasta ahora el total á que asciende el robo.

La pieza de más valor que falta es una cruz parroquial grande, toda de plata.

Un crimen.

Dicen del pueblo de Vergara (San Sebastián, que flotando sobre las aguas del río Deva, se ha encontrado el cadáver de un hombre, el cual presentaba una extensa herida en la cabeza.

Créese que se trata de un crimen. Hasta la fecha no ha podido ser identificado el cadáver.

Infanticidio?

En el pueblo de Casavieja (Ávila) ha sido encontrado un niño de pocos días, que estaba enterrado en la cueva de la casa en que vivían maritalmente Natalio Bolloy y Juana Saez.

Esta es casada y está separada del marido. Natalio y Juana fueron detenidos.

Sangrienta reyerta.

En una taberna que en Campillo (Zaragoza) tiene Sebastián Moreno, hallábase días pasados varios vecinos del pueblo.

Sin que se sepa el motivo, surgió entre ellos una cuestión que pronto se convirtió en furiosa reyerta de la que resultaron Ildefonso Gotor Ibáñez, casado, de 36 años, con dos heridas en la espalda y Agustín Alonso Sicilis, soltero, de 23 años, con otra herida en el costado izquierdo.

Tanto esta como las anteriores, fueron calificadas de pronóstico reservado. Ambos fueron detenidos, así como Angel Alonso Bueno, primo del segundo de los heridos, que tomó parte activa en la reyerta.

Peligros del mar.

En la Coruña, al regresar al puerto, á causa del temporal, los vapores «Pachin» y «Navarra» ocurrieron un seceso trágico.

Terminada la pesca y recogidas las redes los tripulantes del «Navarra» se fueron á sus camarotes y dejaron solo sobre cubierta al patrón Ramón Fariña, natural de Noya.

Las olas que eran tremendas, arrebataron al patrón, y el buque quedó á merced del mar.

El «Navarra» estuvo á punto de naufragar. El agua invadió la cubierta y llegó al camarote de los tripulantes.

Estos subieron alarmados y vieron que el patrón había desaparecido. Los vapores «Ángeles» y «María» acudieron en auxilio del «Navarra» y le trajeron al puerto.

Una mujer muerta.

En Lérida, días pasados, ocurrió un lamentable suceso que produjo honda sensación.

Francisca Cuberes, vecina de Balaguer dirigiese al mercado en un carro de su propiedad.

Sin saber como, cayóse del vehículo, con tan mala fortuna, que las ruedas le pasaron por encima del cuerpo.

Recibió Francisca tan terribles heridas que aunque se le auxilió inmediatamente prodigándole toda clase de cuidados, falleció la desgraciada mujer á los pocos momentos.

Un naufragio. Tripulación en salvo.

Comunican de Las Palmas que en Punta Gacha, costa del Sahara, entre Cabo Blanco y Río de Oro, ha naufragado el crucero de guerra francés «Jean Bart», el cual zarpó de aquel puerto el domingo de Carnaval, con rumbo á Dakar.

Según refiere el capitán del vapor inglés «Patani», el buque se perdió totalmente, por cuyo motivo el comandante rehusó los auxilios de salvamento ofrecidos por aquel.

La tripulación pudo salvarse, hallándose en tierra.

El crucero llevaba á bordo al conde Grasen, con una misión del gobierno francés. Se ignoran las causas del siniestro.

«El cuerpo de Montes abrasado».

Diálogo entre pinariegos.

Sagasta.—Buenos días, Guindilla. ¿Qué haces? Guindilla.—Ya ves; tomando el Sol, porque aunque queramos ir al monte á trabajar, no nos dejan. Pues á la buena vida.

Sagasta.—Es verdad, chico; pero esa prohibición, ya acabó. Guindilla.—¿Y no mal! Conque ni siquiera las leñas muertas nos dejan limpiar algunas veces esos envaletonados de Cornetas.

Sagasta.—Cierto; pero eso ya se acabó, te he dicho y repito, Guindilla. Guindilla.—¡Bah! Tú siempre con tonterías. Qué te lo ha mandado á decir acaso tu primo Salmerón?

Sagasta.—No; pero me lo han dicho los periódicos; pues he leído en El Imparcial de Madrid, que se ha quemado el cuerpo de Montes.

Guindilla.—¿No fuera más que eso fuera cierto, porque de serio, volverían á estar los pinos más abundantes y los Montes mejor cuidados.

Desde que hay tantos Ingenieros y tantos Cornetas, no hay más que incendios en los Montes!

Sagasta.—¿Qué es verdad?—Mira; no he leído más que el encabecamiento; aquí tengo el periódico; lee... «El cuerpo de Montes abrasado...»

Guindilla.—¡Rediez! Pues es cierto. ¿Cuánto me alegro! Pero, ¿se ha muerto algún Ingeniero ó empujado? Porque eso sí, lo sentiría; las personas no tienen la culpa.

Sagasta.—No sé, chico. Seguiremos viendo. Sordillo.—Buenos días. ¿Qué hacis, tomar el sol?

Los otros.—Sí; y tú ¿qué vida llevas? Sordillo.—A Soria voy, sobre una denuncia de unos cábricos secos.

Los otros.—Ya no vayas, rediez, que el cuerpo de Montes se ha abrasado. Sordillo.—¡Qué! ¿No fuera malo!

Los otros.—Sí, chico, sí; estamos de enhorabuena. Mira, aquí lo estábamos viendo. Sordillo.—A ver, á ver, lee.

Sagasta.—Espérate.—Ahí viene el Ministro (alguacil) que es muy lido y nos lo leerá.

Ministro.—(Coje el periódico y lee y lee hasta comprender los del diálogo, que la noticia se refiere á haberse quemado el cadáver ó cuerpo de Montes, el malogrado torero.)

Los del diálogo exclaman: ¡Qué lástima que lo de la otra noticia no sea cierto!

UN PINARIEGO.

Alcance Postal

Servicio de la

«AGENCIA MADRILEÑA»

Madrid, 22-2 t.

Información general.

Manifestaciones de Lacierva.

El ministro de la Gobernación ha manifestado hoy que las noticias que se reciben de la huelga de la Coruña son satisfactorias, y que el gobernador trabaja para llegar á solucionar el conflicto mediante un arreglo entre patronos y obreros.

Acercá del conflicto surgido en Cartagena con motivo de haber quedado sin trabajo 800 obreros del Arsenal, ha dicho el señor Lacierva: Los obreros han comprendido las razones que tenía el Gobierno para proceder así, pues se presentaba el siguiente dilema: sostener á todos los obreros del Arsenal sin trabajar por falta de material, ó despedir 300 de ellos para adquirir material con que pudieran trabajar los restantes. Optóse por lo segundo, y los obreros han desistido de su actitud levantisca, comprendiendo la razón. Habiendo sido autorizada la Junta de obras del puerto para comenzar los trabajos y realizando el Gobierno gestiones cerca de las Compañías de minas á fin de dar ocupación á todos, todos trabajarán, y creo con esto conjurado el conflicto. En Barcelona—añadió—reina tranquilidad completa, habiéndose ordenado un mitin, en el que ha reinado el orden perfecto. Al despedirse de los periodistas dijo: «Hoy es día grande, se saca ánimo; mañana empieza el período electoral». Esta tarde se terminarán los nombramientos de alcaldes y se harán algunos referentes al personal del ministerio de la Gobernación.

Una conferencia.

Esta tarde conferenciaron en el palacio de la Presidencia los señores Maura y Morat. A la citada conferencia no se le concede ninguna importancia.

Fallecimiento.

Hoy ha fallecido el coronel don Fernando López Bove, gobernador militar del ministerio de la Guerra.

De Palacio.

Hoy se ha verificado en Palacio con gran solemnidad el acto de jurar el príncipe don Carlos el cargo de presidente de las órdenes militares.

Don Carlos tomó juramento á los consejeros de dichas órdenes.

Comentarios.

En todos los círculos políticos se comenta desfavorablemente para el Gobierno, el desmoche general de alcaldes que viene realizando y que hoy tendrá fin.

Firmas del Rey.

Presidencia.—Resolviendo una competencia entre el gobernador de Santander y el juez de Reinosa.

Nombando ministros togados del Tribunal de Cuentas á don Miguel Monares y á don Antonio Hernández.

Idem vocales del Consejo de Administración del Colegio de Huérfanos de la Guerra, á los generales don Manuel Baldosano y Topete y don José Palomino.

De Instrucción pública.—Concediendo la cruz de Alfonso XII á don Jorge Bonson.

BOLSA

Contado, 83,20.—Fin de mes, 83,20.—5 por 100 amortizable, 101,00.—Banco de España, 435,50.—Tabacalera, 892,50.—Franco, 8,85.—Libras, 27,53.—Exterior de París, 95,20.

PERPÉN.

En el tren correo del jueves último marchó á Madrid en uso de licencia, el señor Gobernador civil de la provincia don Rafael Serrano Lora, habiéndose hecho cargo del mando nuestro respetable y particular amigo don Pedro Antonio Sánchez-Malo.

Sin que nosotros hagamos clasificaciones políticas á las que del todo somos ajenos, vamos á dar noticia de los candidatos que hemos oído decir, como seguros, que se presentan en las próximas elecciones de Diputados provinciales.

Ecos y Noticias

Por el distrito de Almazán, don Benito Sainza Encabo, don Mariano Viçón Cuartero, don Isaac Ledesma, don Gerardo Martínez de los Ríos, don Carlos Alonso Martirona y don Juan Rodrigo.

Por el distrito de Agreda, don Joaquín Iglesias, don Eusebio Cacho Rubio, don Ángel Córdoba, don Anastasio Vitoria, don Cándido Maza y don Vicente Alvarez García.

Para la elección parcial por el distrito de Medinaceli, se ha dicho que es el único candidato un pariente del señor Martínez de la Cava el abogado don Ramiro Martínez de la Cava.

D. E. P. Ha fallecido en Madrid á los 40 años de edad, el abogado de aquel Ilustre Colegio don Rafael Vera y López, hermano del conocido escritor y distinguido amigo y colaborador nuestro don Vicente al cual y su familia enviamos nuestro sentido pésame por la desgracia que les afige.

Por promover una reyerta en la villa de San Estoban de Gormaz, travesía de la carretera fueron detenidos los vecinos de la misma Gormaz Rupérez y Estanislao Francos, cogiéndole á éste una pistola.

Ha sido nombrado Agente de Vigilancia en esta capital Francisco Domínguez Jimeno y declarado cesante de igual cargo Maximino García.

Según dice un diario, en la presente semana se publicará el Reglamento de la Ley de Positos.

El delegado regio, señor conde de Retamoso, se propone hacer una carrera de todos los empleados en dicha Delegación, dándoles inmovilidad y elevándoles los sueldos que en la actualidad tienen asignados, formando nuevas plantillas y suprimiendo las gratificaciones.

Equívocamente dijimos en la reseña de la sesión de nuestro Municipio, que la obra que se piensa construir es desde la esquina de la casa de Pereda por el templo de las Siervas hasta la esquina próxima, habiendo de ser de la casa de Luis Sáenz hasta las Oficinas de Hacienda.

Pero si se trata de dar trabajo á las clases obreras, bien pudieran construirse algunas aceras más en algunas calles de la población.

Se siguen teniendo noticias de que vendrán numerosos compradores de ganados á la próxima Feria de esta capital que tendrá lugar los días 7 al 12 del mes próximo.

Se ha ausentado de su domicilio en el pueblo de Fuentetoba, el joven de 20 años Juan Miguel Romera cuyo paradero se ignora y le interesan sus padres.

Ha sido trasladado á Toledo el Interventor de Hacienda de esta provincia don Basilio Ferrández y nombrado para sustituirle don Fernando Ojeda y Romano.

Sentimos la ausencia de nuestro estimado y particular amigo el señor Ferrández que tan conocido y estimado es en Soria desde bastante años que fué Administrador de Hacienda y después Interventor.

El director general de Agricultura ha dictado varias disposiciones para que sean inamovibles los guardas forestales, no declarando la cesantía de éstos sin causa que lo justifique.

Dícese que estudia también un decreto para que se cubran las vacantes que ocurran mediante examen.

Mañana domingo á las diez y cuarto, después de cantado el evangelio en la Insigne Iglesia Colegial, predicará el sermón el Licenciado don Felipe Andrés González, Canónigo de la misma, y terminado se celebrará misa rezada.

Se dice por la prensa de Madrid que gana terreno el proyecto del ministro de la Gobernación de crear un nuevo tercio de Guardias civiles que se consagraría exclusivamente á la custodia de los trenes, en su doble aspecto de la seguridad del viajero y de las mercancías.

El Alcalde de la villa de Burgo de Osma don Gervasio Elvirá que hizo dimisión de su cargo al cambio de situación política ocurrida últimamente, ha sido sustituido por don Francisco Sainz Marqués.

Ha sido trasladado desde Zaragoza á prestar sus servicios á la Estación telegráfica de Soria nuestro jóven y estimado paisano don José Sainz Fullerat.—Enhorabuena.

Hoy ha estado muy buen día en Soria, de suave temperatura y con tendencia á mejorar después del mal temporal pasado.

Para el día primero de Abril próximo están anunciadas las obras que no se hicieron en tiempo oportuno al ser objeto de contratación en la Plaza de toros de la villa de Burgo de Osma.

El tipo de subasta de dichas obras es el de 9.804'60 pesetas y el pliego de condiciones se publica en el «Boletín Oficial» del día 20 del mes actual.

Representante de casas constructoras de electricidad y mecánica: turbinas, dinamos, motores, etc.; de material agrícola é industrial como sembradoras brabantas, segadoras, etc.; de aparatos de electricidad médica para rayos X, faradización, galvanocauterios, etc. desea un socio personal, formal y activo para la instalación en Soria de una oficina técnica-comercial para el estudio y venta de los aparatos citados.

Dirigirse á la administración de este periódico bajo las iniciales M. A. G.

Con tiempo favorable tuvo lugar anteayer el mercado en nuestra capital, viéndose bastante concurrido.

Los cereales del país: En la Plaza Mayor se vendieron, la fanega de trigo puro á 10 pesetas. La de común á 8 y la de centeno á 7. La de cebada ladilla valió á 6'50. La importada de Navarra á 5'50.

La avena se compró á 4'75 y los yeros á 3. Hubo muchas transacciones, sin exportación por ahora.

Las patatas en alza: El pedido que de ellas se ha hecho para exportarlas al reino de Valencia, ha encarecido este tubérculo.

Huevos de gallina abundantes. Con decir que valió la docena á noventa céntimos de peseta, se comprenderá que de esta mercancía hay en la época actual mucha abundancia y con tendencia á la baja de precio.

Ganados en el ferrial: Los hubo de cerda y lanar, de los pueblos de Las Cuevas, Los Rábanos, Renieblas, Villabona, Carbonera, Fuentetocha, Alconaba, Fuentetoba, Omeñaca, Fuensauco y Rivarroya.

Las dispepsias y dolor de estómago con anemia se curan con el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Fídase siempre ELIXIR SAIZ DE CARLOS, único acreditado, único que cura.

COMUNICADOS.

Langa de Duero 18 de Febrero 1907.

Señor Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: Agradecería á usted en extremo insertarse en el periódico de su digna dirección, estas líneas y la carta siguiente que recibí de Madrid, contribuyendo de esta manera á la publicidad de un hecho que afecta á nuestro país, y por lo que de antemano le quedo reconocido.

Madrid 2 de Febrero de 1907.—Señor don Dionisio Izquierdo.—Diputado Provincial de Soria.

Muy señor nuestro: Acordado en Junta general celebrada al efecto la liquidación de los efectos que existan en el «Centro Soriano», nos nombraron en comisión para efectuarlo, y realizado, procuramos avisar para que se presentaran á recoger lo que á cada uno correspondía del producto obtenido. Habiendo transcurrido tiempo más que suficiente para que lo efectuaran y no habiéndolo hecho varios, cumplimos lo que determina el artículo 43 de sus Estatutos, mandando por mediación de usted lo reparta en Establecimientos benéficos de esa provincia de Soria, la cantidad de doscientos cincuenta y ocho pesetas cincuenta céntimos, que obran en nuestro poder.

Debo manifestar á usted por mi parte y creyendo interpretar fielmente los sentimientos de mis queridos paisanos los firmantes de dicha carta, los cuales tan patrióticamente han obrado, que el día 4 del actual tuve el gusto de hacer entrega de 129'25 pesetas á la señora Directora del Hospicio provincial del Burgo de Osma, y de igual suma á la del Hospital de dicha Villa, en concepto de limosnas.

Con gracias anticipadas por parte de todos, tengo sumo gusto en ofrecerme á sus órdenes afectísimo s. s. q. s. m. b. Dionisio Izquierdo.

Señor Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío: Con esta misma fecha dirijo á los señores Directores de los periódicos que en esta capital se publican, las siguientes líneas que le suplico inserte en el de su digna dirección, por lo que le anticipa las gracias su afmo. s. s. José Satué.

Soria á 19 de Febrero de 1907.

Señor Director: A mi llegada hoy á esta capital, se me ha sorprendido por varios amigos con la estúpida noticia, de que los señores Florente padre é hijo, hacían públicamente manifestaciones categóricas y terminantes de que éste, para la presentación de su candidatura por el Distrito de Agreda para diputado á Cortes en la última elección verificada, no había abdicado ni un ápice de sus ideales liberales de siempre, y que en todo caso los infundios propalados en otro sentido, eran obra exclusivamente de su incondicional amigo señor Victoria.

Como esta afirmación está en completa contradicción con la siguiente que á mi me hizo el señor Arcipreste de Agreda don Vicente Calonge en la entrevista que con él tuve á las dos de la tarde del día 24 del pasado en su propia casa: «Habiéndose presentado en este momento don Sotero Llorente con recomendación de los Superiores y como candidato católico puro, pues ha adjurado de sus ideas liberales, nosotros no debemos, ni podemos votar otra candidatura, que la católica del ser Llorente, dedicándonos desde este momento á recomendarle á todos los Sres. Curas y retirando toda influencia al candidato con quien teníamos compromiso adquirido, como ménos católico.»

De lo expuesto resulta, ó que el señor Llorente falta á sabiendas á la verdad, cosa que no quiero ni puedo admitir, ó que el señor don Vicente Calonge, Arcipreste de Agreda, fué sorprendido y, ha jugado un papel altamente ridículo ante «La Acción Católica» de Agreda, y, por ende ante el cuerpo electoral.

ca de que con entera imparcialidad, los que en la lucha hemos intervenido podamos saber á que atenciones respecto de la verdadera filiación política del señor Llorente hijo para en lo sucesivo.

Queda de usted atento S. S. y afectísimo amigo, José Satué.

Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío: En el número 1985 correspondiente al 13 del corriente, á mi Comunicado de 5 del mismo mes, se contesta por la Junta Directiva de la Cocina Económica y aunque me dan la razón en todo lo que digo en mi Comunicado, sobre el convenio celebrado con el señor Molina sobre alquiler de un local de mi propiedad, únicamente dichos señores de la Junta regatean sobre el precio convenido y establecen comparaciones.

Dicen; que facultaron al señor Molina para buscar un local donde depositar temporalmente los enseres de la Cocina Económica y como éste señor no presentó poder de los señores de la Junta sobre la facultad concedida, ni le hacía falta, porque es mayor de edad y no tiene incapacidad para contratar, dando por cierto la facultad concedida por la Junta, buen papel ha hecho, cuando los señores que la constituyen, la repetida Junta no pasan por lo que él ha conveido y tratado.

Como si el señor Molina no hubiera visto el local que ocupaba anteriormente en casa del Tesorero y si tenía una habitación ó cincuenta y si estaba decorado... (supongo que con pinturas de Murillo ó Velazquez) y si habría deterioro con la entrada, estancia y salida de unas 70 personas (aunque en esto también le otorgaba yo un servicio gratuito al tener que pasar esas 70 personas por el corral de mi propiedad que no era solo del Tesorero, justificándolo el hecho de haberseme pedido consentimiento para la edificación del cobertizo donde se albergaban los pobres de la intemperie) y si en el local de mi propiedad iba á meter pocos ó muchos enseres que una vez convenidos, metió todos los que quiso.

En una palabra, que el señor Molina lo desconocía todo y no debía de saber lo que hacía, cuando tan mal parada dejan la seriedad y formalidad de su convenio los repetidos señores de la Junta.

El señor Molina vió el local de mi propiedad antes de contratar y lo consideraría aceptable y conveniente para el caso, estableciendo comparación con el decorado, capacidad y demás condiciones del que fué del Tesorero, cuando convino con el que suscribe y al tratar del precio, como yo no quiero ser ni más ni menos que el repetido Tesorero, dije que tres reales diarios abonaban ó habían abonado al repetido Tesorero y en este precio quedamos conformes y convenidos, como así lo dirán los testigos que lo presenciaron y si hubieran sido dos reales diarios los que le habían pagado al repetido Tesorero de la Cocina, en dos reales también lo hubiera cedido, pues repito que no es por explotación, pero tampoco quiero ser menos que los demás.

Lo convenido con el señor Molina, nada tiene que ver con que don Sixto Morales haya hecho gratuitamente el favor de guardar, creo una balanza y una docena de platos propiedad de la referida Cocina, pudiendo compensarle ese servicio con alguna compra de géneros que hayan hecho ó hagan en lo sucesivo.

Los demás extremos del comunicado no me encuentro obligado á contestarlos, y termino manifestando que el señor Molina, persona formal, mayor de edad, de mi mayor respeto y suponiéndole con capacidad legal para contratar, ha convenido con el que suscribe el arriendo del local de mi propiedad para meter los enseres de la Cocina Económica, mediante el pago de tres reales diarios, tuviera ó no tuviera «Comisión, autorización ó poder de los señores de la Junta Directiva», que esto me tiene sin cuidado, pues no crean esos señores

que el local convenido sea alguna cuadra, cuando juzgan por los decorados; puesto que anteriormente y en la actualidad está pagando los referidos tres reales diarios como puedo justificarlo.

Y por último, ya que tanto alardean de dictámenes de conciencia que les mandan defender los intereses de los pobres que les están confiados, y que yo aplaudo muchísimo, puesto que conmigo no reza ese alardé, toda vez que ellos no han sido los que han contratado y si el señor Molina, que es el obligado á pagarme; como yo no pido más que lo convenido, cumplo un deber sacratísimo de velar por mis intereses para hacer sin pompa ni aparato alguno, las limosnas que mi modesta posición y con tanta caridad como cualquiera, me permiten hacer; y ya que se me retá ante los Tribunales por los señores de la Junta Directiva de la Cocina Económica, no extrañe el señor Molina que con gran sentimiento mío acuda contra él á los mismos.

Anticipando las gracias señor Director queda de usted su más atento afectísimo S. S. Q. B. S. M. EUSTAQUIO MUÑOZ. Soria 19 Febrero 1907.

Sr Director del NOTICIERO DE SORIA.

Muy señor mío y amigo: Con esta fecha dirijo al Sr. Director de El Avisador Numantino la siguiente carta cuya inserción espero merecer en su estimado citado periódico, por lo que le quedará agradecerido su afectísimo amigo S. S.

q. d. s. m. SOTERO LLORENTE.

Sr. Director de El Avisador Numantino.

Mi estimado amigo: Permítame cuatro palabras en su popular bisemanario para responder las alusiones que el señor Morales me dirige en su comunicado rectificando un suelto publicado en el mismo, del que tuve noticia precisamente por un amigo distinguido suyo, hallándome en Madrid realizando cerca de él una, á mi juicio, obligada visita de cortesía, y que por cierto pensaba de bien distinta manera.

En cuanto al primer punto mi extrañeza más profunda, porque el mismo día que fui proclamado Diputado á Cortes, momentos después y en la villa de Agreda, hablando sobre el particular y cuando acababa de expresarme su felicitación por mi triunfo, oía de mis propios labios lo ocurrido con tan manoseado manifiesto, el que se ha llevado hasta molestar la atención de las autoridades judiciales.

Y por lo que respecta al otro extremo, en el que se rechaza de la manera más categórica la supuesta inteligencia, por inverosímil, contraria á las determinaciones de su voluntad y que no ha podido y cree no pueda soñar, baste una afirmación por el presente y un recuerdo no lejano; ya que por lo que afectar pudiera á lo futuro, tenemos, por lo visto, distinto juicio del mismo, puesto que yo, en ninguna materia, y menos en las políticas, donde la constancia y la consecuencia no suelen imperar, tengo siempre muy buen cuidado de no hacer manifestaciones tan precisas, porque sabido es que no puede decirse «de esta agua no beberé». Aquella, la de que dicha unión no la he solicitado ni hoy ni ayer, y éste, los hechos no muy remotos de haber sido, en cambio, invitado y requerido diferentes veces para que esa unión se llevara á cabo, incluso por un entonces Ministro de S. M.

Mil gracias por la inserción de estas líneas que también remito á NOTICIERO DE SORIA y es suyo afmo. amigo y s. s. q. l. b. l. m. SOTERO LLORENTE.

Soria 22 Febrero 1907.

Se alquila una habitación por el servicio de la casa.

Informarán en la imprenta de este periódico. 1—3 p.

VENTA de una casa en la calle Real número 38 duplicado, y dos tierras situadas en término de Soria.

Para informes dirigirse á la misma casa de la calle Real, 38 duplicado. 1—4p

SE arrienda una Lonja sita en esta ciudad en la calle de Caballeros; y una tienda de la casa número 14 en la plaza de Ramón Benito Aceña en esta ciudad.

Para tratar dirigirse á doña Mónica Postigo, plaza de Ramón Benito Aceña, 14, principal, Soria. —1—

SE arriendan dos bucnos locales para graneros ó almacenes, en la Plaza Mayor y calle del Teatro, en planta baja. En la imprenta de este periódico darán razón.

Societa Generale de Transports MARITIMES Á VAPEUR.

Salidas del puerto de Valencia para el Brasil y la Plata.

Cuatro mensuales, precio de pasaje muy económicos.

Para obtener pasaje y cuantos informes se deseen, dirigirse en Soria al Representante Francisco González, Plaza de la Leña, 12.

REUMA, CATARROS, NERVIOS

Hasta hace dos años no se conocía la manera de descomponer los remedios heroicos para su absorción en el cuerpo humano.

Los Parches electricos «COSMOS» resuelven el problema por completo. De aplicación sencillísima, de extraordinaria baratura dados los elementos curativos que entran en su composición y de maravillosa eficacia, son desde 1904 el parche obligado en las familias americanas y francesas.

Ya no hay farmacia ni droguería acreditada que no los tenga á venta. —2—

COMPRA Y VENTA DE GRANOS Plaza de Aguirre, 3.—SORIA

(Antes Plaza del Conde de Gómara).

En los días fuera de mercado entenderse con mi representante en esta plaza Don Epifanio Ridruejo.

ISIDORO IBANEZ 10—10

Se venden varias fincas en el término de Vellilla de la Sierra.—Informarán en esta redacción. 3—3.

Gran Feria de Ganados en Logroño del 22 al 26 de febrero de 1907.

Cuadras gratis para los tratantes que concurran con más de 15 caballerías.

Para pedidos de locales y detalles dirigirse al Presidente de la Junta, don Alejandro Michel y Osma. —8—

GRATIS AL BRASIL desde el puerto de Valencia, para familias de agricultores de esta provincia.

GRATIS al PANAMÁ desde el puerto de Vigo, para obreros de 25 á 40 años.

EMIGRACION libre á CHILE desde el puerto de Vigo, 30 duros pasaje de tercera.

Para más detalles, dirigirse en Soria, Plaza de la Leña, 12, pral.

NUEVA CARNICERIA DE FRANCISCO MORENO—

Numancia, 51, Soria.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento de su numerosa clientela, en atención á los favores que le han dispensado al honrarle con su asistencia, y teniendo en cuenta la estación entrante, se servirá á domicilio desde el día de hoy cuantas personas lo soliciten, los artículos que en dicho local se expenden.

Soria 17 Octubre 1906.—Francisco Moreno. —26—

A los enfermos.

Consultar las clínicas médico-quirúrgicas del Ld.º Hernando de la Cruz, tan conocido en la provincia por sus difíciles operaciones practicadas.

En Fuentepinilla todos los días, y en Berlanga de Duero, previo aviso los jueves. —17—

CUATRO LIBROS MUY UTILES

A dos reales uno

LIBRO DE LOS CHILISTES.—Floresta de la risa: repertorio de la sandunga, agudezas gallegas, andaluzas y baturras, gedeonadas, patochadas y burradas del género humano; recogidas por esos mundos de Dios, para curar á los hipocóndricos, amansar á los cascarrabias y tonificar á los biliosos.—Edición ilustrada con dibujos muy bonos.

GUÍA DEL CAZADOR.—Higiene del cazador: traje, cazado, escopeta, municiones, botiquín, perros, caza de todas clases, permisos de caza, etc.

ESTILO GENERAL DE CARTAS.—Amoros, familiares, mercantiles, solicitudes, recibos, pagarés, etc., etc., ó sea el «Secretario Universal», aumentado con el lenguaje de las flores, del abanico, reloj de Flora, abecedario mudo y otras curiosidades por Un Doctor.

CUENTAS AJUSTADAS.—A todos precios, con equivalencias y tablas de reducción del sistema antiguo al moderno y viceversa. Obra utilísima para resolver sin molestias ni pérdida de tiempo multitud de operaciones aritméticas.

De venta en Soria, en la Librería de P. Rioja.

SORIA. Tip. del NOTICIERO DE SORIA.

XVIII

Las fiestas de Vinuesa, que se celebran en el mes de Agosto en honor de la Asunción de Nuestra Señora, tuvieron aquel año extraordinaria animación, porque por vez primera se veía el pueblo inundado de una verdadera nube de forasteros, compuesta de los Ingenieros de la Fábrica, maquinistas, refinadores, capataces, maestros y obreros de diferentes oficios y doscientos carboneros que se preparaban para el saqueo de los espléndidos pinares de la villa. Tal lujo había desplegado la empresa, parodiando á los Gobiernos de España que al poner la quilla á un buque le asignan la dotación con que ha de navegar. Además, víronse los habitantes de la villa honrados con la presencia del Jefe Político de la provincia y con la del conspicuo y potente señor don Ramón Morentin, que se pavoneaba como un duque entre sus vasallos.

Lo más original de las fiestas es la célebre pinochada ó combate de los pinochos. Es tradición que, en los siglos de la reconquista, la imagen de la Virgen del Pino fué hallada en el monte, en un punto que era precisamente linderos con los términos de Vinuesa y Covalada; por lo cual los dos pueblos se disputaron la posesión del sagrado hallazgo; dando esto lugar á pleitos, rencillas y animosidades que concluyeron por hacer venir á las manos á los contendientes. Entablóse dura refriega, y los de Vinuesa, llevando la peor parte, emprendían ya la retirada, cuando, apareciendo en el campo las mujeres

de la villa armadas de estacas, no solo recuperaron el terreno perdido por sus hombres, sino que, apaleando á su sabor á los Bretos, los hicieron huir, dejando como trofeo de la victoria en manos de las pinorras la codiciada imagen. Para conmemorar este hecho reúnen á primera hora del día de San Roque en la ermita de la Soledad casi todos los habitantes de la villa, yendo las mujeres ataviadas con el traje de pinorra, compuesto de vistosa saya encarnada, corpiño y delantal negros, gran pañuelo de Manila, y otro de seda á la cabeza, media blanca y zapato abierto, luciendo ricos aderezos y armadas con altos ramos de pino que los mozos del pueblo han cortado de antemano para ofrecerlos galantemente al bello sexo. Oyese allí una misa rezada al aire libre, porque la exigua ermita no da albergue si no á un reducido número de devotos, y ofrece encantador espectáculo aquella masa femenina que ante el bello pórtico hace con su movilidad chispear los brillantes colores de sus atavíos heridos por los rayos del sol saliente y ondular sobre sus cabezas los flexibles pinochos que semejan frondosa selva agitada por el aliento del céffiro. Terminada la misa, organízase el desfile, dividiéndose hombres y mujeres en dos bandos ó cofradías, y acompañados de gaitas y tamboriles marchan á la plaza Mayor, entrando las mujeres en la Iglesia para bendecir sus ramos. Cuando al salir, formadas en apinado grupo, descienden por la amplia escalinata, parece que una cascada de abigarrados colores brotando de la puerta del templo, se derrama en la espaciosa plaza. Después, en el centro de ancho corro formado por la multitud, y las pinorras en primera fila,

Almanaque del Empleado para 1907

Obra de inmensa utilidad para los funcionarios del Estado y Clases pasivas; Fundado por el Ilmo. señor don Carlos Trigo, Jefe superior honorario de Administración.—Año trigésimonoventa. Esta obra se vende al precio de 1,25 pesetas, en la Librería de P. Rioja, Soria.

Tarjetas al minuto. En la Tipografía de P. Rioja se hacen á precios económicos.

ALMACEN DE COLONIALES

Fábrica de jabones de todas clases y fábrica de LEGIA LIQUIDA para el colado y saneamiento de la ropa en frío, de Pedro Llorente.

Estudios, 2, y Collado, 21, SORIA SUCURSAL: PLAZA DE ACEÑA, 15 (antes Herradores).

Premiado con Diploma de Medalla de Oro por mis jabones. —54—

GUIA DE FERROCARRILES

con mapas itinerarios. Todas las líneas férreas de España. Instrucciones y Notas útiles á todo viajero y para los niños. Billetes kilométricos. Billetes circulares á voluntad del que viaja y cuanto es preciso saber para el recorrido de unos y otros ferrocarriles. Asientos. Equipajes. Exceso de peso. Reclamaciones. Extravíos de bultos, etc., etc. Se venden estas GUIAS-KLAES, en Soria, Librería de P. Rioja, á dos reales ejemplar.

PEDRO LOBERA É HIJOS

PINTORES Calle de Santa María número 1, SORIA. —51—

NOTICIERO DE SORIA

Se publica miércoles y sábados.

Precio de suscripción.—Pago adelantado.

Table with 4 columns: Location (En Soria y la Península), Duration (Tres meses, Seis meses, Un año), and Price (1 pts. 50 cts, Tres ptas., 5 pesetas).

En el Extranjero doble precio.

Inscripción de Anuncios. Se abonán según el texto que lleven, corto ó extenso y en la plana que se desee publicar. El pago del timbre de cada anuncio lo satisfará la administración del Noticiero. Por cada línea se abonará veinticinco céntimos de peseta y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico, aparte los de ley.

ESQUELAS DE DEFUNCIÓN. Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

Emplastos Perforados Americanos de Fielro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EMPLASTOS perforados americanos de fieltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de fieltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Cuidado con las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Cura como por encanto. Boticas y Droguerías.

Imprenta, librería y encuadernación

PASCUAL PÉREZ-RIOJA

Soportales del Collado, 42.—SORIA

Especialidad en facturas, membretes y cartas. PRECIOS económicos.

Se confeccionan toda clase de encuadernaciones á precios convenientes.

Esqueles de defunción. Recordatorios. Impresiones esmeradas.

No equivocarse:

COLLADO, 42.—SORIA.

EMULSION NADAL. Única con 80 por 100. ES LA MEJOR Y MAS AGRADABLE. Análisis por Dres. Bonet de la Universidad de Madrid, y Codina Llauger de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de Medicina de Doctores. Es crema a base de blanquísima, inalterable, alimento, gulosina; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento de huesos, salida de mocos y vicios, personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades crónicas, con talencias, diabetes, gota, dolores, nervios, tos, bronquitis, asma, escrófulas, linfomas, raquitismo, etc. MEDALLA DE PLATA, Exposición Atenas 1903. Venta: Farmacias y droguerías.

ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE

Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Práctica. En tomo de 300 págs., 900 figuras y mapas en dos volúmenes. PUEDE SER LEIDO POR TODO EL MUNDO. CONVIENE A TODO EL MUNDO. INTERESA A TODO EL MUNDO. ES AMENO É INSTRUCTIVO. PREMIO EN RUSIA 1903. En cartón 2 Pesetas. En piel 3 Pesetas.



Esqueles de defunción.—Se admiten en la administración de este periódico, Soportales del Collado, 42, bajo.

COSAS BARATAS. Por 35 céntimos, un portaplumas con la pluma correspondiente. Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase. Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra. Todo por 35 céntimos. Librería de P. Rioja.

Esqueles funerales á precios económicos. Se reciben los avisos en la Administración de este periódico, COLLADO, 42.—SORIA.

AGENDAS BAILLY - BAILLIERE É HIJOS. MEMORANDUM 2,50 Pts sin secante, 3, Pts con secante. BUFETE CUATRO EDICIONES ECONOMICAS 1-1,50-2 y 3 Pts CUATRO EDICIONES COMPLETAS 2-2,50-3 y 4 Pts. CULINARIA 2,5 Pts. MÉDICA 2,50 Pts. Illustration of people holding agenda books.

La Unión y el Fénix Español. Compañía de Seguros Reunidos. Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 40 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros contra incendios. Seguros sobre la vida. Subdirector en Soria, don Rafael Arjona, Plaza de Aceña, (antes Herradores), 15, pral. COSAS BARATAS.—Por 35 céntimos un portaplumas con su pluma correspondiente.—Una carpeta con cinco cartas y cinco sobres de buena clase.—Un lapicero de buena marca y un tinterillo lleno de tinta negra. TODO POR 35 CÉNTIMOS. Librería de P. Rioja, Collado, 42, Soria.

FOLLETIN DEL «NOTICIERO»

al son del paso de ataque iniciado por las gaitas, simula-se una lucha en que los hombres, armados de espada y rodela representan el combate tradicional entre los de Vinuesa (cofradía de la Virgen) y los de Covalada (cofradía de San Roque), y, terminado éste, viene el combate de las mujeres, divididas también en las dos citadas cofradías (las casadas en una, las solteras en la otra) llevando ambas á su cabeza sus respectivas capitanas. El efecto de esta lucha, en aquella masa que se arremolina, se agita y ondula llevando á la vista confusa algarabía de brillantes colores sobre los que domina el rojo de las sayas y el verde de los pinochos que, convertidos en armas se revuelven por encima de las cabezas, es mágico y deslumbrador, y produce por un momento, vértigo, porque es algo así como un huracán que derribase una selva esparciendo sobre el desastre ramilletes de variadas flores. El triunfo de la cofradía de la Virgen es recibido con aclamaciones estrépitosas; y entonces el combate se hace general, no ya entre las cofradías, sino de todas las mujeres contra todos los hombres, los cuales han de soportar galantemente un pinochazo más ó menos suave, y que generalmente es recibido como un obsequio. La fiesta fué una especie de tregua á los odios y rencores que se estaban incubando, y en ella tomaron parte las dos hijas de doña Catalina, vestidas también, como todas las señoritas de la villa y forasteras, con el traje de piñorras y el clásico peinado de rizos y trenzado moño. Cuando Margarita y su hermana Teresa, acompañadas de la Ardilla, fueron á saludar á Miguel Orozco

LA LAGUNA NEGRA.

mitad de los Carboneros. Cien hombres que no sabemos qué vamos á hacer con ellos. —Mire usted que intrigante. ¿Quién le meterá á él en esos belenes? Le digo á usted que todos los enemigos que tiene usted allí son unos pillos, sí señor, —Bueno, también hay amigos. Uno de los que á mí me sirven bien allí es el Sebastián el guarda. —El Salta-carros que llaman. Estoy bien con él. Es buena persona; y ya veremos él y yo de arreglar eso de la Garganta. Quedóse asombrado el cacique al oír la facilidad con que aquel hombre se prometía arreglar tan complicado asunto, y frunció el ceño de una manera que el otro tradujo por duda é interrogación. —Usted déjeme á mí, continuó el Churro. Y, como don Ramón pareció adivinar el pensamiento del bandido, hizo asomar á sus labios su habitual sonrisa, y replicó: —Bueno, allá se las arreglen. Conviene que por ahora deje usted al chico con las cabras, porque puede usted hacernos falta en Vinuesa. Vá usted á llevar una carta para el administrador de la Ferrería, y usted se pone á sus órdenes. —Lo que usted diga se hará. Media hora después, y dejando concertado el arreglo del asunto de la Garganta, y el medio de espavilar, como decía el Churro, de aquella tierra á don Miguel Orozco, aquellos dos bribones de levita y de zamarra se despedían muy afectuosamente, enlazando con sus manos dos eslabones de aquella monstruosa cadena de que nos hablaba el poeta.

Tostado es El mejor café. La marca del Gallo. Venta exclusiva, en el Establecimiento LA CONFIANZA de Antonio Canalejo, Collado, 47, Soria. Plaza y Peña. COMPRA DIARIA DE GRANOS. Antiguas Oficinas de Hacienda.—Soria. En el mismo local se vende trigo duro común, yeros, centeno, avena, cebada para olla y caballar. Harina de Calatayud por cilindros. Fábrica de la Vda. de Montuenga y Mochales. PRECIOS: Especial (trigo Cincó Villas). Marca 1.ª B para panadería. Idem 1.ª X X para idem. 1.ª Molienda piedras. Por arrobas á 4,50, 4,25 y 4 pesetas. PIENSOS. Cuartas superiores á. Idem buenas á. Moyuelo á. Salvado á. Se sirve á domicilio.